

DIARIO MERCANTIL**DE CÁDIZ,****DEL SÁBADO 5 DE JULIO DE 1817.**

SANTA FILOMENA VIRGEN Y EL BEATO MIGUEL
de los Santos.

El Jubileo de las XL. horas está en la iglesia de Santiago, por la venerable hermandad del Sr. S. Pedro. Se manifiesta á las $5\frac{1}{2}$ de la mañana, y se oculta á las $6\frac{1}{2}$ de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 4 h. y 48', y se oculta á las 7 h. y 12'. Debe señalarse el Relox al medio dia verdadero 12 h. 4' 3''

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

Épocas del dia.	Barómet.	Termómet.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la M.	30, 0, 28	75, 9 5	SO.	Claro.
A las 12 del D.	30, 0, 14	76, 0	OSO.	Con celag. suelt.
A las 6 de la T.	29, 9, 92	75, 5	NO.	Claro.

Mareas en esta Bahía.

1.^a Alta mar á las 6 h. 2' Mañ. 2.^a Alta mar á las 6 h. 24' Tard.
1.^a Baxa mar á las 12 h. 13' Med. dia. 2.^a Baxa mar á las 12 h. 36' Noc.

ORDEN DE LA PLAZA.

Gefe de dia: el teniente-coronel D. José del Mercado, capitán de Cazadores del regimiento de Valencia.—*Parada*: España.—*Rondas y Hospital*: segundo de Cataluña.—*Teatro*: Valencia.

En el número 26 de la Crónica Científica y Literaria se halla el siguiente artículo.

Se ha publicado en Cádiz un loor al famoso Guasque, autor de la memoria histórica de que hemos dado una sucinta noticia en el núm. 21 de la Crónica. Rupecindo Roquel, autor del loor, es digno elogiador de Guasque, y pertenece á su misma escuela. Los dos escriben con igual elegancia, con igual propiedad, y piensan con igual sensatez. Varios escritos satíricos impresos en segui-

da hacen justicia á tan ridículos escritores; los cuales, segun costumbre, atribuirán á la mordacidad y á la envidia los denuestos literarios que merecen sus dislates.

COMERCIO.

Vales Reales de 600 pesos.

Dia 4 = Cada uno ps. fs. = Setiembre á 140: Mayo á 144: Enero á 145 (Papel).

Capitanía del Puerto 4 de Julio.

La barca española Zaragozana, su maestre D. Juan Costa, procedente de Santa Malta y la Habana, con 46 dias de navegacion, fué apresada á las seis de la tarde del dia 2 del corriente, hallándose en la lat. N. 34.° 40' y long. al O. de Cádiz 40.° 30' por un bergantin y una goleta insurgente, que despues de reconocerlo lo dejaron en libertad transbordándole 22 individuos que son el capitan y parte de la tripulacion de la fragata española Teresa (a) el Roig, procedente de la Habana para levante y apresada el dia anterior.

Habana 5 de Mayo.

Parte del comandante de la corbeta Valencey D. Gabriel Gahona.

Sres. Presidente y diputados del Real armamento Consular. = El capitan de la corbeta Valencey tiene el honor de hacer presente á V. SS. que el 4 de Marzo próximo pasado di la vela de este Puerto para el de Pensacola con objeto de verificar la comision que para aquel Gobierno se habian servido V. SS. conferirme.

En su tránsito no he encontrado buque ni objeto que merezca la atencion de V. SS. El 10 del mismo á las tres de la tarde me presenté á la vista de la barra de dicho Puerto, afirmé el pabellon nacional é inmediatamente despaché un oficial para que inspeccionase el estado de la Plaza, oficiando al efecto al su Señor Gobernador, y no resultando novedad entré y fondeé frente el castillo de Barrancas.

Durante mi estada en aquella me he ocupado en hacer una breve y exácta entrega de los efectos que de cuenta del Real servicio conducía, apercibiendo los correspondientes recibos como tambien en reparar algunas averías en la arboladura del buque.

El 27 del mismo di la vela para cruzar en las inmediaciones de Bahía Barataria hasta las de Galveston, por noticias que habia adquirido en Pensacola de hallarse varios corsarios insurgentes en aquellas inmediaciones. El mismo 27 por la tarde 12 leguas al S. O. del puerto de la salida, dimos caza á una goleta, y estando próximos á su bordo nos atravesamos y fué un oficial á reconocer su navegacion y papeles, los cuales halló en forma, siendo

Los dichos americanos procedentes el mismo día de la Movila para Plymouth, con mercancías secas. El día 2 de Abril dejé aquel crucero por considerarlo inútil y me dirigí sobre la sonda de Campeche, y el 10 por la noche piqué sonda en 45 brazas: al medio día siguiente avisté el triangulo demorándome el cayo del N. al O. S. O. como 5 ó 6 millas de distancia, y continué para barlovento remontando de vuelta y vuelta. El día 13 del mismo por la tarde se avistó cayo Balandra y las boquillas de la costa del Norte de Campeche. Al otro día por la mañana se dió vista y caza á un bergantin, en cuyo intervalo se avistó otro buque no pudiendo distinguirse su aparejo y se hizo señal á la goleta para que le diese caza. A las dos se avistó la costa de sotavento de Sisal y Noteperderas. A las cuatro estando atravesados se mandó un oficial á bordo del bergantin para reconocer y exâminar sus papeles, resultando ser el nombrado *Los dos Amigos*, de este comercio, su cap. D. José Guerrero, de la propiedad de D. Juan Ruiz. Inmediatamente derribamos sobre la goleta, viendo que se aproximaba la noche y disminuir de fondo considerablemente se le hizo señal á la goleta para suspender la caza, reuniéndonos al ponerse el sol. El día 15 del corriente al medio día se avistaron dos castillos y el blanquizar de Alacranes por la proa y viramos inmediatamente siguiendo navegando con objeto de registrar el cabo S. Antonio y las Tortugas si el tiempo lo permitía. Las calmas y vientos al segundo cuadrante nos han hecho remontar hasta los 24.º 40' de latitud. En la mañana del 20 al amanecer se avistó y dió caza á una goleta á las tres y media de la tarde, estando próximos á su bordo nos atravesamos y fué un oficial para exâminar papeles y carga, los que halló en regla como tambien su Roll de equipage, siendo este procedente de Puerto-Príncipe con mercancías secas, cap. Compere, propiedad y demas, americano. A las seis de la tarde se avistó otra vela que hacía rumbo al parecer como al N. N. O. consecutivamente se le dió caza; pero habiendo calmado las ventolinas y ser de noche le puse señal de reunion á la goleta, lo que verificó. En la mañana del 21 se avistó otra vela al S. S. O. á la que se le dió caza, y por haber calmado en un todo las ventolinas se mandó á la goleta *Zaragozana* armarse su parlamento y registrase dicho buque, el cual venia de vuelta encontrada. A la una del día se avistó la costa de Cabañas y pan de Juajaybon. Nuestra goleta vino al habla y nos dijo era ingles, procedente de Jamaica, y navegaba para Inglaterra. En la del 22 recalamos sobre la Habana y nos dirigimos á dar vista á su puerto. No me ha ocurrido ninguna otra novedad que sea digna de comunicar á V. SS. Queda esperando las órdenes de V. SS. á la vela sobre la boca del Morro. Dios guarde á V. SS. muchos años.

Fecha ut supra.—Gabriel Galiano.—Nota: á las veinte y cuatro horas de haber recibido la diputacion de armamento este parte, salió la misma corbeta para el Puerto de Matanzas con orden de comboyar, como lo ha verificado, los barcos de azúcar que estaban detenidos en aquel puerto y los de Santa Cruz y Jaruco.

Embarcaciones que han entrado en Barcelona desde el dia 18 hasta el 20 del mes de Junio próximo pasado.

Dia 18—Tres españoles de Cullera, Valencia y Zante.

Dia 19—Bergantin de guerra español El Cazador, de porte de 16 cañones y 120 hombres, comandante el teniente de navío de la Real Armada D. Manuel Fullas, de Mahon en 4 dias. Ademas tres españoles de Salobreña, Almorayra y Vinaróz.

Dia 20—Un sardo de Diano y un español de Niza.

CRÉDITO PÚBLICO.

Habiéndose aprobado por el Excmo. Sr. Capitan-general é Intendente de esta provincia marítima el primer remate de dos casas situadas en la ciudad de S. Fernando, calle de S. Rafael, demarcadas con los números del gobierno 55 y 56 celebrados en la cantidad de 1682 rvn. la primera, y 1822 rvn. la segunda á pagar sus importes en Vales Reales, recibos de intereses de estos, certificaciones de créditos expedidos por la Tesorería general y letras contra la Real caja; ha mandado S. E. se publique por término de cuarenta dias para la segunda subhasta que se continuará en los nueve consecutivos, admitiéndose las mejoras de décima, media décima y cuarta, haciéndose el remate final en el último de los nueve dias de la subhasta que será el 18 del mes de Agosto próximo á la hora de las doce de su mañana en las casas Capitulares de esta ciudad; y se anuncia al público á fin de que el que quiera proponer dichas mejoras acuda á la escribanía mayor del crédito público de esta provincia de mi cargo donde serán admitidas, y se darán noticias conducentes. Cádiz 30 de Junio de 1817.—Manuel Gonzalez Mero.

TEATRO.—*Lealtad, traicion é inocencia ó Sifiro y Etolia* (com. nueva en 5 actos.)—*Boleras á seis.*—*La boda del tio Carcoma* (sainete.)—A las ocho.

NOTA.—Hoy se les cumplen á los Sres. abonados las 30 representaciones á que se suscribieron, en cuya consecuencia los sugeritos que gusten continuar concurrirán á pagar su importe por solo el término de otras 30, desde las diez á las dos y desde las cuatro á las siete de la tarde.

Teatro pintoresco.—La misma funcion de ayer.—A las 8½.

(Imprenta Gaditana.)